



assa arbeitsgemeinschaft schweizerischer sportämter
asss association suisse des services des sports
associazione svizzera dei servizi dello sport

Swiss Olympic
Abteilung Direktion
Haus des Sports, Talgut-Zentrum 27
CH-3063 Ittigen b. Bern

24. Februar 2025

Vernehmlassung Verbandsförderung im Schweizer Sport

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken Ihnen für Ihre Nachricht vom 6. Dezember 2024 und die Möglichkeit, zur Revision der Verbandsförderung Stellung nehmen zu können.

Die Arbeitsgemeinschaft Schweizerischer Sportämter (ASSA) begrüsst die von Swiss Olympic vorgeschlagene Weiterentwicklung der Sportverbandsförderung. Die geplante stärkere Berücksichtigung der Bereiche Breitensport, Management sowie Ethik und Nachhaltigkeit entspricht den aktuellen Bedürfnissen des Schweizer Sports und wird von der ASSA unterstützt.

1. Förderung des Breitensports

Die ASSA befürwortet die Absicht, den Breitensport künftig stärker zu fördern. Ein qualitativ hochwertiger Breitensport bildet die Grundlage für den Leistungssport und trägt wesentlich zur Gesundheit und sozialen Integration der Bevölkerung bei. Die geplante neue Bewertung des Breitensports und die damit verbundene Anerkennung seiner Bedeutung sind daher zu begrüßen.

2. Integration von Ethik und Nachhaltigkeit

Die Integration von ethischen Aspekten und Nachhaltigkeit in die Förderkriterien wird von der ASSA ausdrücklich begrüsst. Die Berücksichtigung von Ethik und Nachhaltigkeit trägt dazu bei, ein faires und verantwortungsbewusstes Sportssystem zu fördern.

3. Förderung von Synergien und Kooperationen: Sportinfrastruktur als essenzielle Grundlage der Sportförderung

Die ASSA unterstützt die geplante bewusste Förderung von Kollaborationen und Innovationen. Als Dachverband der Sportämter und Sportanlagenbetreiber in der Schweiz vertreten wir zahlreiche Mitglieder, die einen wesentlichen Beitrag zur Bereitstellung und Entwicklung der Sportinfrastruktur leisten. Indem Gemeinden und Städte frühzeitig in die strategische Planung der Sportverbände eingebunden werden, lassen sich nachhaltige Entwicklungsprozesse optimal gestalten.



Die ASSA sieht grosse Chancen in der verstärkten Zusammenarbeit zwischen Sportverbänden und Infrastrukturbetreibern. Eine engere Abstimmung kann die Nutzung der bestehenden Ressourcen optimieren und die langfristige Planung erleichtern. Eine zielgerichtete Koordination trägt dazu bei, die Qualität und Verfügbarkeit von Sportanlagen nachhaltig zu verbessern.

Zusammenfassend unterstützt die ASSA die vorgeschlagenen Anpassungen der Sportverbandsförderung durch Swiss Olympic und sieht darin eine zukunftsweisende Entwicklung für den Schweizer Sport. Die geplanten Massnahmen tragen dazu bei, die Qualität und Vielfalt des Sportbetriebs zu erhöhen und die Verbände in ihrer Arbeit nachhaltig zu stärken. Die ASSA steht gerne für weitere Diskussionen und die aktive Mitgestaltung dieses Prozesses zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen

Filippo Leutenegger
Präsident ASSA-ASSS

Generalsekretariat
3000 Bern
+41 31 300 08 60
info@assa-asss.ch
www.assa-asss.ch